

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.



EL SEÑOR

DON MARCOS AMORÓS VALVERDE

Ha fallecido

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos, hijo político, nieto y demás parientes,

Suplican á sus amigos y personas piadosas, se sirvan asistir á su funeral y entierro, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de Santa Maria: el primero á las ocho de la mañana de hoy, y el segundo á las tres de la tarde, por cuyo favor los quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 3 de Enero de 1905

Casa mortuoria: Polo de Medina 1

NO SE REPARTEN ESQUELAS

AL DIA

YA LLEGO

Felizmente para muchos, ya se encuentra entre nosotros nuevamente el presidente de la Diputación provincial.

Y decimos felizmente, porque con su llegada volverá á renacer la esperanza, se reanimarán los apenados espíritus de los modestos empleados de ese centro administrativo que esperaban la venida del Sr. Carreño con el ánsia que el desgraciado recluido en una cárcel, espera la llegada del día en que se le conceda la ansiada libertad.

No sabemos las medidas que habrá adoptado al penetrar en el palacio de plaza de Fontes, pero no dudamos que todas ellas deberán ir encaminadas á mitigar un tanto la situación angustiosa por que atraviesan todos esos padres de familia, que en estas pasadas fiestas han carecido no de lo supérfluo si que tambien del pedazo de pan necesario á la existencia.

Al llegar de su pueblo, donde habrán discurrido cómoda y pacíficamente las Navidades, donde entre el cariño de la familia habrá olvidado las penalidades de los de por acá y descansado de las continuadas reclamaciones de los mismos y declamaciones de la prensa, resulta bastante fuerte para el que como el Sr. Góngora goza de una posición independiente tener que

sufrir las molestias que lleva aparejada la representación que ostenta y que nosotros á pesar de nuestra insignificancia no sufriríamos, aún á trueque de que se disgustasen los amigos que lo elevaron á la presidencia provincial.

Comprendemos que personalidades como la del Sr. Carreño, que no busca el medro personal al amparo de la política, puedan aceptar un puesto de una dependencia donde solo corran vientos bonancibles y se desconozcan las borrascas que ocasiona la escasez, pero ponerse al frente de una oficina que le proporciona continuados disgustos y donde indefectiblemente á de salir por la falta de recursos á conflicto por día, no lo comprendemos.

Sustituir la tranquilidad, que de seguro ha de gozar fuera de «esa casa», el que de nada escasea, por las incesantes peticiones de tantos empleados que con sobrada razón reclaman los haberes devengados, y que constándole no tienen otros medios de vida, deja de abonarse los por imposibilidad material, no lo comprendemos.

Aceptar un cargo en el que al tomar posesión comienzan las exigencias de los abastecedores y á quienes no pudiéndoles satisfacer una pequeña parte de lo que se les adeuda hay que tolerarles que nieguen el suministro á los asilos benéficos, teniendo que aguantar resignadamente el terrible aluvión de sus reclamaciones y ser el objetivo de las miradas de una población

que espera la solución de problema tan difícil sin recaudar un céntimo, no le comprendemos.

Lo que si comprenderíamos, os, que llegada la elección de presidente de la Diputación, no se encontrase quien accediese á serlo, y de acceper uno, que este se destigase por completo de todos los compromisos políticos; único medio de conseguir una provechosa y sana administración, pues de no hacerlo así, como el mal de que adolece reviste caracteres de cronicidad, pudiera acarrear un grave conflicto el día menos pensado.

TEATRO ROMEA

Anoche se representó por primera vez en este coliseo la zarzuela cómica en un acto, «El escalo» de Arniches y Lucio, la letra, del maestro Vives, la música.

Sólo diremos de esta obra que el público la acogió como se merecía.

En día de Inocentes, por la tarde, tal vez que hubiera obtenido esta obra un «éxito espontáneo y completo».

Y pasemos á otra cosa:

Para mañana se anuncia la gran «matinée», á beneficio de la Asociación de actores, y para el jueves el beneficio del primer actor D. Antonio García Ibañez.

Para amhas funciones hay gran pedido de localidades.

FUNCIONES PARA HOY

A las 6 y media «Los Camarones».

A las ocho y media «La Viejecita».

A las 9 y tres cuartos: sección doble: «Gigantes y cabezudos» y «El escalo».

CONTRA LA PULMONIA

Leamos en un colega:

«Ha producido sensación el doctor Albert Robín con la lectura de un informe comunicando á la Academia de Medicina de París el descubrimiento que habían hecho de un nuevo método para curar la pulmonía.

Consiste en el empleo de ciertos metales preciosos subdivididos con suma sutileza y administrados en dosis pequeñísimas, los cuales ejercen considerable efecto en los fenómenos vitales.

La reducción de los metales, siendo preferibles el platino, el oro y la plata, se obtiene disolviéndolos en agua por medio de la electricidad. El metal así disuelto adquiere la propiedad de desarrollar una fuerza semejante á la de un fermento. Esta peculiaridad del fenómeno indujo al doctor Robín á usar la expresión «fermentos metálicos» al anunciar el descubrimiento.

Los fermentos metálicos del doctor Robín cuando se les usa en casos de pulmonía, en inyecciones hipodérmicas de cinco á diez centímetros cúbicos de solución, conteniendo de nueve centésimos á dos décimos de miligramo de metal apropiado, producen una brusca defervescencia de la enfermedad, en seis casos de cada diez, antes del séptimo día. De catorce casos resultaron trece curaciones.

Entre la crisis favorable, que en casos de pulmonía se observa en el paciente cuando mejora por vías naturales, y la producida por los fermentos metálicos Robín, hay similitud completa, de lo cual se infiere que los fermentos pueden producir, ayudar ó apresurar la crisis favorable natural.

A la primera ó segunda inyección baja súbitamente la temperatura y casi siempre de manera fija.

El uso de los fermentos metálicos no constituye el método completo de tratamiento, porque las complicaciones y el predominio de ciertos síntomas hacen necesaria la terapéutica; pero parece indudable que se realizaría un gran progreso usándolos en enfermedad tan frecuente y peligrosa como la pulmonía.»

Marcos Amorós

Tras larga dolencia, anoche dejó de existir este popular industrial, que en Murcia gozaba de muchos amigos y generales simpatías.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos le tratábamos, pues Marcos Amorós, por su laboriosidad, honradez y afable trato, se merecía toda clase de consideraciones.

Deja á su familia un modesto capital y un establecimiento acreditado.

Dios haya dado á su alma el premio de los justos y dé á su inconsolable esposa, hijos, hermanos é hijo político, la resignación que necesitan para poder sobrellevar tan dolorosa como irreparable pérdida.

